



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 19 de Enero de 2004

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Corn Island no confía en la Policía.**

+El vicealcalde dice que la misma Policía puso su vida en peligro cuando pidió que investigaran a un funcionario de la comuna.

+“Todo mundo sabe de donde viene la droga. Hay un network organizado y la impresión es que la Policía esté cooperando con esta gente”, afirma el vicealcalde.

**+Comienza batalla por comisión de remesas.**

+Sólo al municipio de El Sauce entran al año unos 700 mil dólares en remesas familiares.

**+En minutos perdió a su familia.**

+A los 17 años, Aris Yoreli Oporta González vive las horas más difíciles de su vida tras la muerte de sus padres, Luis Oporta Lumbí y Jeanette González Obando, y sus hermanitos, Luis Antonio y Margaret, de 11 años, y 18 meses, respectivamente

**+Ortega insiste en reforma electoral.**

+Afirma que aún hay tiempo y que no afectarían las municipales. En cuanto a la Ley de Carrera Judicial dice que “hay iniciativas de iniciativas”.

**+Suben arroz, aceite, percederos y combustible.**

+Ola de alzas amenaza mantenerse constante para las próximas semanas.

#### El Nuevo Diario

**+¡Niños en venta!**

+ Compañías especializadas hasta en "adopción" de gemelos.

+ Son pobres y provienen de países suscritos a acuerdos internacionales en defensa de infantes.

+ Estado debe cuidar zonas fronterizas para que no seamos abastecedores de ese mercado.

+“Niños pasan de manos de sus madres biológicas a otras porque registro civil no tiene controles.

+Unicef afirma que sólo una de cada tres adopciones en el mundo es transparente.

**+Peció toda su familia.**

+Joven nica quedó sola en Costa Rica.

+Padres y hermanitos de Aris Yoreli Oporta perecieron en choque entre cabezal y camión.

+“Hoy me siento inmensamente sola, pues es difícil aceptar que en pocas horas haya perdido todo...”

+“No le fallaré a papá”, sostiene en medio del dolor, deseando reponerse.

**+Doble sogá para ahorcar asegurados.**

+Proyectos de Alemán y Bolaños y paternidad del BM.

+El que mandó el ahora reo, francamente devastador para los cotizantes del INSS.

+El proyecto de Bolaños, que aún no ha salido de las gavetas de doña Edda, "atempera" algunas .rudezas pero mantiene el fondo.

+En esencia: más años de cotización, más edad para acceder, eliminadas excepciones y reducido el



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 2 -

cálculo para la pensión base de vejez.

### **+UNAN deja fuera a 3 mil jóvenes.**

- + Su pobreza no da para resolver.
- + Alegría de las promociones del año pasado se estrella contra falta de recursos de Alma Mater.
- + Sólo en la carrera de Medicina no ingresaron 843 estudiantes.
- + "Necesitamos por lo menos 20 millones de córdobas adicionales", urge rector Francisco Guzmán.
- + Agregó que en Nicaragua sólo el doce por ciento de los jóvenes asisten a universidad.
- + Debemos trabajar en un programa nacional para que bachilleres ingresen a carreras de nivel técnico superior, expresó.

### **+ "Asilo de la Infamia".**

- + Jubilados sobre inverosímil de María Fernanda.
- + Ex primera dama tiene que responder por donaciones para levantar edificio, emplaza anciana.
- + Instalaciones deben convertirse en refugio para necesitados o ser parte del patrimonio del Estado, demandan.

### **+ "Encubrieron robo a ENEL".**

- + Procuraduría pide copia de auditoría.
- + Iván Lara señala evidentes conductas penales de Duquestrada, Herdocia y de los auditores.
- + Contralor Montenegro pedirá hoy a sus colegas una revisión inmediata.

### **+ Deben frenarse las dobles alzas en gas.**

- + Indignación popular.
- + Todos los precios alterados en las distribuidoras.
- + Red de Defensa del Consumidor pide castigos.

## Editorial

### La Prensa

#### **Publicidad y los anuncios engañosos.**

"Es preciso señalar que la inmensa mayoría de los anuncios que publicamos son incuestionablemente veraces y se ponen bajo la responsabilidad de personas y empresas honestas. De manera que hemos tomado la decisión de suprimir los anuncios de masajes y otros servicios parecidos, mientras las autoridades no garanticen que son autorizados después de verificar que son realmente para prestar servicios decentes y lícitos."

## Opinión

### La Prensa

#### **El Nafta y el Cafta. ( Guillermo Areas Cabrera. )**

"Pregunté a un empresario nicaragüense que junto a un grupo de extranjeros invierte en El Salvador veinticinco millones de dólares en una agroindustria la razón para no haberlo hecho en Nicaragua y la respuesta fue: "Me reuní con siete ministros y ninguno de ellos, ni los siete juntos, entendieron que además de estabilidad política, económica y la buena imagen de don Enrique, los inversionistas demandan



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 3 -

incentivos. En El Salvador hasta nos pavimentaron el acceso a la planta con tal que nos estableciéramos en el país". El Cafta ahí está, no importa que el Gobierno lo haya sobre-vendido, calculado erróneamente o no se tenga el crecimiento, pues el verdadero desarrollo depende del liderazgo y voluntad política del Gobierno, así como del entendimiento que éste tenga de las operaciones multinacionales o globalizadas de la época y que además de buenos índices macroeconómicos, también entienda que el pueblo necesita de empleos, los de ayer, los de hoy y los de los próximos 25 años".

### **Con el apoyo de la Cumbre. (Douglas Carcache)**

"Los presidentes reunidos la semana pasada en la Cumbre de las Américas, en México, reconocieron que las remesas son una fuente importante de capital en muchos países y, por eso, se comprometieron a promover "la competencia entre los prestadores de estos servicios, la eliminación de obstáculos normativos y otras medidas restrictivas que afectan el costo de estas transferencias".

### **Por amor al arte, al partido y al jefe. (Jorge J. Cuadra V.)**

"Para el abogado Martínez la defensa de Alemán dejó de ser un caso judicial y se convirtió en una militancia política y para tratar de justificarlo usa pura demagogia, al extremo de llegar a decir que si no hay dinero él trabaja gratis. ¿No será que ya le tocaron el chin chin electorero y está contando con una diputación para las elecciones del 2006? Para las cosas que se ven en este desventurado país, eso no sería nada raro. Las esperanzas de contar con una Junta Directiva de la Asamblea Nacional equilibrada y de consenso, se perdieron en los elegantes salones de un conocido hotel capitalino donde se jugó con las ilusiones de todo un pueblo y se apostó en contra de la paz, sin importarles que los nicaragüenses estamos cansados de las intrigas palaciegas. Ahora sólo queda esperar los resultados de ese error y confiar en la promesa del señor Presidente de la República, de no ceder ante las intenciones de los que quieren que Arnoldo Alemán quede impune y se burle la justicia".

## **CARTAS AL DIRECTOR**

### **Noguera. (Alberto Rivera Monzón. Diputado suplente de Carlos Noguera)**

"Los que valoramos la trascendencia y el poder de la presidencia de la Asamblea Nacional, rogamos a Dios porque el nuevo presidente, Carlos Noguera, traiga estabilidad a la nación a través del accionar de "un moderado". Semejante poder que Dios pone en manos del licenciado Carlos Noguera, lo immortalizará ante su pueblo. Comprendo y valoro semejante carga de responsabilidades y estoy dispuesto a apoyarlo para la realización del merecido sueño de Jinotega, con empeño, eficiencia, patriotismo y sincero amor por este pueblo que hoy se regocija con su importantísima elección".

## **El Nuevo Diario**

### **Los desaciertos del nuevo manual para la educación de la sexualidad. (Primera Parte. Gioconda Belli)**

"Reitero entonces, en este primer artículo de tres referidos a los desaciertos del manual: Este es un manual inconstitucional por estar imbuido de los valores de una de las organizaciones más conservadoras de la Iglesia Católica. Y es un manual elitista que toma como paradigma de familia a quienes profesan esos valores que están muy lejos de aproximarse a los de la mayoría de las familias nicaragüenses".



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 4 -

### Enfoque. ( Francisco X. Chamorro G.)

“Aparentemente lo que buscan las mal llamadas “fuerzas democráticas” en la Asamblea Nacional, por un lado, no es fortalecer la institucionalidad del Poder Judicial y crear un verdadero Estado de Derecho, sino más bien quitarle a su adversario político, el FSLN, el control real de dicho poder, y así, por lo menos a corto plazo, liberar al doctor Alemán. El dictamen de minoría sobre la Ley de Carrera Judicial, de la bancada liberal, ha llamado la atención porque es la primera que ha preparado esa fuerza política en la Asamblea Nacional (como dictamen de minoría) en las dos legislaturas que han pasado desde el actual gobierno. Desde la pasada elección de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, se ha visto la disposición del presidente Bolaños de romper con el sandinismo y de estrechar sus lazos con el liberalismo arnoldista, representado fundamentalmente en la Asamblea Nacional.

Siguiendo esa misma lógica presidencial, lo más probable es que la próxima batalla política se vaya a desarrollar sobre la creación de esta ley, tan necesaria para el país y su futuro”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

#### **+FSLN inicia campaña municipal. (Pág. 3 A)**

+Ortega oficializa primarias y llama a evitar la violencia en la próxima contienda electoral.

+Sandinistas cederán más de la mitad de candidaturas a sus aliados de la Convergencia, pero hay quienes exigen más participación.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 5 -

### **+Jarquín reclama al canciller por nicaragüenses en Costa Rica. (Pág. 3 A)**

+Cuestiona desinterés del gobierno por resolver caso de indocumentados.

### **+Fiallos relacionado a oscuros contratos. (Pág. 4 A)**

+Cuando dejó el Ministerio de Transporte recomendó a su ex asistente para asesorar a Enitel e Iniser, pero no quedó evidencia de trajo hecho.

+ El contralor Guillermo Argüello Poessy asegura que la ex asistente le confesó que el dinero de Iniser se lo pasaba a Fiallos.

### **El Nuevo Diario**

#### **+Cardenal por aumento salarial a maestros. (Pág. 3 A)**

+El Arzobispo de Managua, cardenal Miguel Obando y Bravo, abogó ayer porque el gobierno mejore los salarios de los maestros, porque lo que reciben mensualmente son "salarios de hambre".

#### **+Marín Abaunza, dedazos y apología al somocismo. (Pág. 5 A)**

+Las bases de la Gran Unión Liberal (GUL) propondrán que el Segundo Vicepresidente de ese movimiento y Secretario de la Presidencia, Leandro Marín Abaunza, sea retirado de la Directiva, ya que se está dando a la tarea de imponer precandidatos a la Alcaldía de Managua a través de los "dedazos", así lo comentó a EL NUEVO DIARIO una fuente allegada a la dirección de esa agrupación política.

#### **+Investigan fondos de 91 diputados. (Pág. 8 A)**

+Sólo un pequeño grupo detalla sus informes.

+Los contralores colegiados enviarán este lunes una carta al nuevo presidente de la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, en la que le solicitarán les envíe un informe sobre el destino que tuvieron los más de 38 millones de córdobas que los 91 diputados recibieron en 2003, para financiar becas a estudiantes de escasos recursos y obras de orden social.

### **Programas de Opinión de Televisión**

#### **Canal 2**

Programa: **Esta Semana**

Presentador: Carlos Fernando Chamorro

Fecha: 18 de Enero de 2004

Invitado: Ricardo Mayorga

Tema: Deportes

#### **Canal 12**

Programa: **Punto de Vista**

Presentador: Felix Cisnero

Fecha: 18 de Enero de 2004

Invitado: Comandante Daniel Ortega / Rodrigo Carreras (Embajador de Costa Rica)

Tema: Varios / Relaciones entre Costa Rica y Nicaragua

El Comandante Ortega se refirió en una entrevista exclusiva con Felix Cisneros a diversos temas de la vida

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 6 -

nacional. Entre otros al inicio de la campaña electoral municipal, a sus relaciones en el pasado con el Presidente y Arnoldo Alemán, a las relaciones del FSLN con el PLC y la UNO y a los futuros planes del partido de cara a las próximas justas electorales.

### **Canal CDNN**

Programa: **Entrevistas CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Fecha: 18 de Enero de 2004

Invitado: Alexis Argüello

Tema: Participación en la Convergencia

Argüello mencionó su participación política en las futuras elecciones como candidato a Vice alcalde.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua